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  НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ  

  ПРОГНОЗ ПОГОДЫ  

  ПОДПИСКА-2021  

Уважаемые читатели! 
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 

числа каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета при-
дёт в ваш дом!

Стоимость подписки на один месяц – 120 рублей 55 копеек, на 
три месяца – 361 рубль 65 копеек.

Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж газе-
ты (г. Заводо уковск, пер. Элеваторный, 6). 

  ИНВЕСТИЦИИ  

Активисты покажут себя
С 18 по 25 марта в Заводоуковске пройдёт окружной кон-
курс лидеров детских общественных объединений «Лидер 
XXI века».

По словам Анжелики Нагапе-
тян, специалиста центра разви-
тия детей и молодёжи, всего на 
конкурс подано десять заявок от 
активистов детских обществен-
ных организаций, действующих в 
школах городского округа и в цен-
тре развития детей и молодёжи в 
составе «Российского движения 
школьников». Возраст участни-
ков – от 11 до 17 лет.

Сначала конкурсанты предста-
вят на суд жюри творческую са-
мопрезентацию «Я и моя коман-
да», а затем будут защищать про-
ект социальной направленности, 
разработанный либо обществен-
ным объединением, которое они 
представляют, либо самостоя-
тельно. Победители поедут за-
щищать честь округа в Тюмени. 

Татьяна ВОЕВОДИНА

К 2019 году машинно-тракторная станция при-
шла в упадок: в штате осталось всего четверо ра-
ботников, а имущество понемногу уходило с мо-
лотка. Однако нашёлся предприниматель из Тю-
мени Вячеслав Пупов, который решил «принять 
вызов» и возродить МТС к жизни. Чтобы станция 
вновь заработала, Вячеслав Аркадьевич уже вло-
жил в неё около 25 миллионов рублей. Ещё столь-
ко же планирует потратить в будущем.

– МТС занимает площадь в 10 гектаров, а про-
изводственные помещения – 15 тысяч квадрат-
ных метров, – говорит Вячеслав Пупов. – Ко мне 
это всё перешло в запущенном состоянии: котель-
ная, системы водоснабжения и водоотведения не 
работали, обрушилась часть стен. Крыши текли, 
поэтому оборудование, оставшееся от предыду-
щих владельцев, немилосердно ржавело.

Сегодня на машинно-тракторной станции уже 
отремонтировали часть зданий, заменили девять 
тысяч квадратных метров кровли, построили но-
вые  котельные с современным высокотехноло-
гичным оборудованием, реконструировали арте-
зианские скважины и проложили между зданиями 
водопровод. По словам исполнительного дирек-
тора Новозаимской МТС Сергея Токмакова, при-
вели в порядок 90% станков в ангарах. Так, в куз-
нице оборудование времён СССР после чистки 
от ржавчины оказалось пригодным для использо-
вания, и скоро там снова будет трудиться кузнец.

– В ближайшее время запустим сервис по ремонту 
топливной аппаратуры, – говорит Сергей Николае-
вич. – Для этого купили и установили специальный 
стенд в комплектации с прибором для регулиров-
ки форсунок и топливных насосов высокого давле-
ния с компьютерным управлением. Мы также при-
обрели комплекты оборудования для шиномонта-
жа и финское оборудование для производства ру-
кавов (гибких трубопроводов) высокого давления. 
Эти услуги наша компания уже оказывает. Появи-

Старому предприятию – 
новую жизнь

Новозаимская машинно-тракторная станция возрождается  

Машинно-тракторная станция появилась в 
старейшем заводоуковском селе Новая За-
имка в январе 1934 года. За эти годы пред-
приятие не раз меняло название и форму 
организации и чуть было совсем не пре-
кратило своё существование. Сегодня ОАО 
«Новозаимская МТС» возрождается.

лись и первые клиенты – местные аграрии, дере-
вообработчики, лесозаготовители, водители фур.

Вскоре Вячеслав Пупов рассчитывает развер-
нуть в Новой Заимке полноценную станцию тех-
облуживания грузовых и легковых автомобилей 
и ремонтную базу для тракторов, сельхозмашин, 
двигателей и агрегатов. Из-за задержки с гази-
фикацией  официальное открытие обновлённого 
предприятия откладывается, но собственник на-
деется, что в мае оно всё-таки состоится.

– Моя цель – не только прибыль, – утверждает 
Вячеслав Аркадьевич. – Надеюсь, что возрождён-
ная МТС будет полезна аграриям юга Тюменской 
области и внесёт свой вклад в развитие экономи-
ки Заводоуковского городского округа. 

На прошедшем в начале марта совещании ин-
женерно-технических работников сельхозпред-
приятий округа предприниматель поделился сво-
ими планами. Выслушав его, аграрии обсудили 
открывающиеся перспективы. По их словам, ма-
шинно-тракторная станция в селе позволит ре-
монтировать технику так же, как и в Тюмени, Кур-
гане и Шадринске, и при этом экономить время, 
силы работников и средства агрофирм. Специа-
листы сельхозпредприятий городского округа вы-
двинули не меньше десятка пожеланий и предло-
жений о будущем сотрудничестве. Но всех вол-
новал вопрос, где компания найдёт кадры. Сей-
час на МТС работают 20 человек, требуются ещё 
80 специалистов.

Вячеслав Пупов ответил, что планирует трудо-
устраивать в первую очередь жителей Новой За-
имки и других сёл городского округа, а также го-
рожан из Заводоуковска и Ялуторовска. Приез-
жим из других районов предоставят общежитие.

– Нам уже прислали более 70 резюме, – рас-
сказывает Вячеслав Аркадьевич. – Не у каждого 
соискателя есть нужная квалификация, поэтому 
их ждёт обучение и дообучение в Тюмени и Пер-
ми. В дальнейшем на базе МТС планируем со-
здать свой обучающий центр.

Заводоуковские инженеры поддержали тю-
менца: «Если узнаем, что у вас в Новой Заим-
ке хорошие мастера, то, конечно, приедем сю-
да на ремонт!»

Татьяна ВОЕВОДИНА
Фото автора

На старте – сёла
Падунцы взяли кубок XVIII окружных зимних сельских спор-
тивных игр.

Селяне заняли три первых ме-
ста в лыжных гонках, шахматах, 
профессиональном многоборье, 
два вторых места в соревновани-
ях по дартсу и охотничьему биат-
лону и два третьих – в настоль-
ном теннисе и стритболе. 

Вторыми стали спортсмены 
Новолыбаевской сельской адми-
нистрации.  Замкнули число при-
зёров представители Новозаим-
ской территории.

Как рассказал директор цен-
тра физкультурно-оздорови-
тельной работы по месту жи-
тельства «Ритм» Сергей Рыко-
ванов, спортивный праздник в 
Падуне собрал 314 спортсме-
нов. Своё мастерство в различ-
ных видах спорта продемон-
стрировали представители всех 
сельских администраций город-
ского округа.

Ольга МЯСНИКОВА

• Бизнесмен из Тюмени Вячеслав Пупов (справа) поделился с аграриями городского округа 
планами превращения МТС в Новой Заимке в преуспевающее предприятие XXI века.

Готовятся к трудовой смене
Провести лето с пользой для себя и для городского округа 
смогут более тысячи заводоуковских подростков. 

В школах, учреждениях культу-
ры, спорта и молодёжной полити-
ки будут работать  1 220 ребят из 
отряда главы округа. К примеру, 
в центре развития детей и моло-
дёжи создадут 320 рабочих мест. 
Подростки станут  помощниками 
делопроизводителей, корреспон-
дентов, звукорежиссёров, рабо-
чими по благоустройству, арти-
стами, вожатыми, культоргами. 

Дополнительную материаль-
ную поддержку центра занято-
сти населения этим летом полу-

чат 885 парней и девушек. Ана-
стасия Казаковцева, специалист 
центра, отметила, что в это число 
входят не только бойцы отряда 
главы, но и ещё 115 ребят, кото-
рые будут трудиться на заводо-
уковских предприятиях. Машза-
вод, элеватор, комбинат строи-
тельных материалов, ООО «Воз-
рождение» и ЗАО «Централь-
ное» из года в год активно уча-
ствуют в летней трудозанятости 
подростков.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
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 НОВОСТИ ОБЛАСТИ    НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»  

В Тюменской области на вре-
мя весеннего паводка ограни-
чат движения транспорта по 
дорогам общего пользования 
регионального или межмуни-
ципального значения. 

С 12 апреля по 11 мая будет 
ограничено движение больше-
грузов на грунтовых автомобиль-
ных дорогах, а с 15 апреля по 
14 мая – на участках автомо-
бильных дорог с твёрдым усо-
вершенствованным и переход-
ным типом покрытия (цементо-
бетон, асфальтобетон, щебень 
и гравий).

Временное ограничение дви-
жения в весенний период не рас-
пространяется на пассажирские 
автобусы, перевозки продуктов 
питания, животных, лекарствен-
ных препаратов, ГСМ, семян, 
удобрений, почты и почтовых 
грузов.

Кроме того, не действуют огра-
ничения на перевозку грузов, не-
обходимых для предотвраще-
ния ЧС, на транспортные сред-
ства Минобороны, сельскохо-
зяйственную и дорожную техни-
ку, выполняющую работы.

У охотников области по-
явилась возможность подать 
сведения о добытых охотни-
чьих ресурсах на региональ-
ном портале госуслуг, не выхо-
дя из дома и не посещая МФЦ. 

Уже более двух тысяч охотни-
ков воспользовались новой воз-
можностью. Процедура пода-
чи сведений через онлайн-сер-
вис занимает несколько минут: в 
«Личном кабинете охотника» при 
нажатии кнопки «Подать отчёт» 
(на разрешении) происходит пе-
реход на форму подачи сведе-
ний о фактической добыче, ко-
торая предзаполняется необхо-
димыми сведениями согласно 
разрешению. Охотнику необхо-
димо только проставить дату до-
бычи, количество добытых ре-
сурсов, иные данные, если они 
предусмотрены отчётностью. За 
несвоевременную подачу сведе-
ний предусмотрена администра-
тивная ответственность.

Личный кабинет охотника по-
зволяет получить интерактив-
ную персонифицированную ин-
формацию о заявках на участие 
в распределении разрешений, о 
выданных разрешениях, о штра-
фах, ограничениях, ссылки на 
государственные услуги в сфе-
ре охоты и основные новости. 
Для получения доступа к лично-
му кабинету необходимо в раз-
деле «Персональная информа-
ция» в личном кабинете порта-
ла услуг Тюменской области за-
полнить информацию об охотни-
чьем билете. Госохотдепарта-
мент Тюменской области призы-
вает охотников опробовать все 
возможности нового сервиса.

 
Жители Тюменской области 

могут поучаствовать в феде-
ральном проекте «Цифровой 
диктант», который пройдёт с 
10 по 24 апреля во всех реги-
онах России. 

Диктант проводится в целях 
мониторинга цифровой грамот-
ности и вовлечения населения 
в реализацию мероприятий на-
циональной программы «Циф-
ровая экономика Российской Фе-
дерации».

Проект охватывает граждан 
трёх возрастных групп: 7 –13 лет, 
14 –18 лет, 18 лет и старше. Циф-
ровой диктант включает онлайн-
тестирование на знание базо-
вых интернет-программ, ориен-
тирование и использование ин-
тернет-сервисов, компьютер-
ную грамотность, безопасность 
в интернете, сбор и анализ про-
грамм и проектов, связанных с 
повышением цифровой грамот-
ности населения.

Онлайн-тесты для определе-
ния цифровой грамотности раз-
мещены на сайте цифровой-
диктант.рф.

По материалам СМИ 
Тюменской области

В 2008 году здание бани взял 
в аренду у муниципалитета за-
водоуковский предприниматель 
Виталий Бертрам, а четыре го-
да назад он стал собственником 
предприятия.

– Ежемесячно «Нептун» посе-
щают более 600 человек, – гово-
рит Виталий Викторович. – Ко-
нечно, это немного, и залы почти 
никогда не заполнены на 100%. 
Да и содержание здания – газо-
вое отопление, вода – обходится 
недёшево. Так что о больших до-
ходах и речи нет, удержаться бы 
на плаву. К тому же в прошлом 
году из-за пандемии мы не рабо-
тали четыре месяца, но, не смо-
тря ни на что, смогли сохранить 
коллектив.

  МАЛЫЙ БИЗНЕС  

С лёгким паром!
Банно-прачечный комбинат в микрорайоне машзавода заработал 20 марта 1991 года 

Когда-то в Заводоуковске бы-
ло несколько общественных 
бань. Сегодня осталась толь-
ко одна – «Нептун» на ули-
це Совхозной. Три десятка 
лет горожане приходят сюда, 
чтобы не только помыться-
попариться, но и пообщаться.

В штате заведения два банщи-
ка и кассир. Татьяна Беккер про-
даёт билеты посетителям уже 
13 лет. По её словам, помыться 
и попариться в «Нептун» прихо-
дят пожилые и молодёжь, в оди-
ночку и семьями, а то и друже-
скими компаниями. Самому ма-
ленькому клиенту помывочной 

три месяца, а самой старшей – 
больше 90 лет.

Так, горожанин Владимир Ива-
нович посещает общественные 
бани регулярно каждую субботу с 
1968 года. Больше всего ему нра-
вилась железнодорожная на ули-
це Вокзальной, но и «Нептун» се-
годня тоже по душе. Другая кли-
ентка Ольга Николаевна с мужем 
недавно переехала в наш город с 
Севера. Собственной баньки пока 
нет, поэтому выручает городская.

– Это безобразие, что в Заводо-
уковске лишь одна баня! – гром-
ко говорит ещё один посетитель 
Сергей Геннадьевич. – Хорошая, 
не спорю, но добираться до неё 
удобно не каждому. Знаю 87-лет-
нюю женщину, которая ездит сю-
да из микрорайона ДСУ. Куда это 
годится?

Как рассказал В. Бертрам, во 
время карантина ему каждый 
день звонили заводоуковцы и 
жаловались, что «зарастают гря-
зью» и требовали открыть баню!

– На самом деле у многих го-
рожан нет возможности как сле-
дует помыться дома, – говорит 
предприниматель. – Построить 
баню могут себе позволить не 
все – это дорогое удовольствие. У 
других она есть, но уже не хвата-
ет сил натаскать воды и как сле-
дует её протопить. Третьи живут 
в квартире без горячей воды, а 
четвёртые считают, что «в коры-
те на этажах» толком всё равно 
не отмоешься.

В «Нептун» нередко приходят и 
заядлые любители парной. В па-
рилке они часами беседуют о жиз-
ни и политике, а зимой выбегают 
в одних полотенцах на улицу и ку-
паются в снегу. Кстати, алкоголь в 
бане под запретом, поэтому уже 
много лет здесь нет конфликтов 
и скандалов на почве пьянства.

– Наши клиенты – приличные 
люди, всегда вежливы и тактич-
ны, – говорит кассир Т. Беккер. – 
Но за годы работы происходили 

и курьёзы. Случается, что люди 
путают двери и в чём мать роди-
ла заходят куда не следовало. А 
один раз в женской раздевалке я 
чуть не обмерла от неожиданно-
сти: там на скамейках чернели 
две фигуры. Оказалось, что да-
мы решили провести косметиче-
скую процедуру и намазались с 
ног до головы кофейной гущей...

Татьяне Петровне и другим ра-
ботникам «Нептуна» нравится 
видеть, как земляки выходят по-
сле мытья посвежевшими, помо-
лодевшими и радостными.

Баня «Нептун» по 
адресу: город За-

водоуковск, улица Со-
вхозная, 138 работа-
ет с 13.00 до 20.00 
ежедневно, кроме по-
недельника и втор-
ника. Стоимость по-
мывки – 200 рублей.

– Общественная баня должна 
быть в каждом городе, – счита-
ет Виталий Бертрам. – Помимо 
практической пользы, она обе-
спечивает социальное равенство 
жителей. Это вопрос стратегиче-
ский! Учитывая это, мы не повы-
шали стоимость помывки с 2017 
года. Но нынче всё-таки придёт-
ся увеличить цену билета рублей 
на 20. Надеюсь, «Нептун» будет 
востребован у посетителей ещё 
много лет.

Татьяна ВОЕВОДИНА
Фото автора

• Горожанка Татьяна Емельянова посещает баню «Нептун»
уже не первый год и услугами заведения вполне довольна.

Не зря соревнования по ле-
го-конструированию проводятся 
уже на международном уровне. 
У юных жителей городского окру-
га такие серьёзные старты ещё 

впереди. А пока они состязают-
ся друг с другом. Так, в фестива-
ле «Лего-ленд» участвовало 46 
воспитанников из городских дет-
ских садов «Сказка», «Алёнуш-

Инженеры из школы
 и детского сада

Кто из мальчишек и девчонок не любит лего! Из пластмас-
совых деталей можно собрать целый мир! Занятие это ув-
лекательное, познавательное и азартное. 

ка», «Золушка», «Чебурашка», 
гилёвского – «Ивушка», бигилин-
ского – «Солнышко» и Горюнов-
ского отделения дошкольного об-
разования, а также двое младше-
классников второй городской шко-
лы. Задания для юных участников 
были непростые: создать из дета-
лей конструктора мини-выстав-
ки и мультипликационные филь-
мы, посвящённые Дню защитника 
Отечества. В связи с ограничени-
ями, вызванными пандемией ко-
ронавируса, ребятам не удалось 
«вживую» похвастаться своими 
работами и на чужие модели по-
смотреть – конкурс проводился в 
дистанционном формате.

В номинации «Выставка» чле-
нам жюри особенно понравились 
работы Глеба Ильина, воспитан-
ника детского сада «Сказка», и 
Вани Панюкова из бигилинского 
детсада «Солнышко». 

– Сын увлекается лего-констру-
ированием уже четыре года, – го-
ворит Наталья Панюкова, мама 
Вани. – Так что он у меня – «кон-
структор» со стажем. На люби-
мую военную тему особенно по-
старался. Его экспозиция назы-
валась «Под Прохоровкой» – тан-
ки, пушки, домик-штаб. Я сама – 
педагог и знаю, что работа с кон-
структором развивает у детей 
пространственное мышление и 
творческие способности. 

В номинации «Мультипликаци-

онный фильм» первое место за-
воевала команда детского сада 
«Золушка».

Под брендом «Лего» выпуска-
ют не только конструкторы, но и 
программы для трёхмерного мо-
делирования. Работать в этих 
программах уже умеют участни-
ки ещё одного окружного конкур-
са «РобоМастер».

Это состязание в округе уже не-
сколько лет проводится, но нын-
че впервые –  в дистанционном 
формате. Отличились в нём дет-
садовцы, став победителями в 
большинстве номинаций.

Простор для творчества и 
вправду был большой – за по-
беду боролись юные архитекто-
ры, создатели роботов, транс-
портных средств, лего-компози-
ций. Первые места в своих номи-
нациях в конкурсе взяли воспи-
танники детского сада «Золушка» 
Алиса Пущаровская, Глеб Гапи-
енко, Дима Шалыгин, дошколята 
из «Светлячка» Андрюша Вознев 
и Кирюша Бегунов, ученики Ми-
ша Калистратов из школы № 3 и 
Владик Кормаченко из Новой За-
имки. Для нынешних победите-
лей и всех участников конкурсов 
их работы стали первыми шага-
ми в удивительный мир техники 
и компьютерных знаний. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива

детского сада «Сказка»

• Один из победителей муниципального фестиваля «Лего-ленд» 
Глеб Ильин из городского детского сада «Сказка» не только собрал 

свой танк, но и разучил стихотворение про грозную боевую машину.
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• Последние 15 лет первичную ветеранскую организацию 
мехлесхоза, образованную в 1982 году, 

возглавляет Валентин Молчанов.  

• Лидеры первичек микрорайона Южный, ДСУ-3 и швейной фабрики Валентина Павлова, 
Галина Глазырина и Валентина Мальцева (слева направо) не первый день у руля 

общественных организаций. Они регулярно общаются со своими подопечными, 
на их плечах ведение необходимой документации.  

Ветеран
 Тематическая страница

Теперь за Валентином Сергее-
вичем закрепился ещё один эпи-
тет – «бессменый».

Несмотря на возраст, он стро-
ен и подтянут. А ещё, как и подо-
бает настоящему мужчине, пун-
ктуален – ждать себя не заста-
вил. Расположившись в одном 
из кабинетов районного совета 
ветеранов, Валентин Молчанов 
достал из сумки книги о родном 
лесхозе, которые захватил из до-
машней библиотеки.

– Дабы не быть голословным, 
– пояснил Валентин Сергеевич. 
– Здесь вам и списки директо-
ров, передовиков производства 
и ветеранов организации, и ар-
хивные фотографии – вся исто-
рия мехлесхоза, которому я от-
дал чуть больше 40 лет. 

Мой собеседник всю жизнь про-
работал на одном месте, пере-
жил вместе с предприятием луч-
шие и худшие времена. Руково-
дящих должностей не занимал – 
был простым рабочим. Трудился 
станочником, затем сварщиком. 
В 60-80 годы прошлого века лес-
хоз не только охранял леса, но и 
изготавливал продукцию широко-
го потребления: деревянные ок-
на, двери, ульи, срубы... С мая по 
сентябрь центральная усадьба 
лесхоза в Заводоуковске пусте-
ла: все специалисты вплоть до 
директора выезжали на посадку 
ёлок, заготовку кормов для ло-
шадей, которые в то время были 
основной тягловой силой, и дров 
для отопления корпуса предпри-
ятия. Так что, выражаясь языком 
хранителей леса, точить каран-
даши было совершенно неког-
да! А ещё организация возво-
дила жильё для своих работни-
ков, строила детсад, здравпункт 
и столовую.

Валентин Молчанов вспоми-
нает, что в те времена в лесхозе 

трудилось много молодёжи. Две 
комсомольские бригады сорев-
новались между собой. Вален-
тин Сергеевич в 1970-е возглав-
лял комсомольскую организацию 
мехлесхоза. Мог ли он предпола-
гать, что опыт общественной ра-
боты пригодится ему через не-
сколько десятков лет?

– Я принял ветеранскую пер-
вичку, когда она насчитывала 70 
человек. Были среди них участ-
ники и Великой Отечественной 
войны, и трудового фронта, – рас-
сказывает В. Молчанов. – Лес-
хоз всячески поддерживал своих 
пенсионеров. «Лесной» народ – 
весёлый! Мы частенько собира-
лись в красном уголке, отмеча-
ли праздники. Выходившим на 
заслуженный отдых полагалось 
денежное поощрение и ценный 
подарок, потом осталось только 
первое. А затем контору предпри-
ятия перевели в Тюмень... 

Но, по словам председателя 
первички, надо отдать должное 
одному из руководителей Тюмен-
ской авиабазы (именно так назы-
вается сейчас Заводоуковский 
лесхоз) Олегу Максимову, кото-
рый помогал общественникам.  
Сейчас остаётся уповать толь-
ко на районный совет ветеранов.

– Сегодня в наших рядах все-
го 49 пенсионеров. Знаю всех по-
имённо, – продолжает разговор 
Валентин Сергеевич. – Откровен-
но скажу, что массовик-затейник 
из меня никакой, но всё же ста-
раюсь уделить внимание каждо-
му, милосердие проявить. Звоню 
о здоровье справиться, с днём 
рождения поздравить. А если к 
кому в гости зайду, то долгих за-
душевных разговоров точно не 
избежать! Времена сейчас не-
простые – пандемийные, вот и 
скучают люди без внимания, че-
ловеческого участия требуют. 

  ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПЕРВИЧКИ  

Мехлесхоз –     
его судьба

Лидер первички микрорайона Южный Вален-
тина Павлова говорит: 

– Мы родом из СССР, где было такое слово – 
«надо». Оттого и засело в нас глубоко чувство 
ответственности. Как бы это громко ни звучало, 
но дело для нашего поколения – прежде всего!

Валентина Дмитриевна на днях отпразднова-
ла 85-летие. У руля первички десять лет. Обще-
ственная работа домашним делам не помеха. Го-
ворит, что всегда занята, потому и стариться не-
когда. Несколько лет назад Валентина Павлова 
вступила в ряды ветеранов-волонтёров и теперь 
наставляет на путь истинный неблагополучные 
семьи. Помогает в основном добрым советом, а 
иной раз и крепкое слово применит. Но как бы 
то ни было, толк от такого наставничества есть – 
некоторых подопечных Валентины Дмитриевны 
уже сняли с профилактического учёта. 

Курирует семьи из единого банка данных и 
председатель ветеранской первички ДСУ-3 

Галина Глазырина. 
– А кто, если не я! – восклицает Галина Пав-

ловна. – Если есть силы и желание, то почему 
бы не помочь людям. Да и сидеть на месте не в 
моих правилах – в свои 65 я ещё работаю! 

Первичная организация ДСУ-3 сегодня объе-
диняет 53 человека. Раньше собирались часто 
– в Дни воинской славы ходили на городские 
митинги, 9 Мая шагали в колонне Бессмертно-
го полка... Бывало, и День строителя отмечали. 
А в прошлом году пандемия вмешалась в пла-
ны первички, и пенсионеры до сих пор общают-
ся разве что по телефону. 

Постоянно «на проводе» и руководитель пер-
вичной организации швейной фабрики Ва-

лентина Мальцева. 
– Позвонишь, о здоровье спросишь, с календар-

ными праздниками поздравишь и в ответ столь-
ко тёплых слов услышишь! Ведь пожилым мно-
гого ли надо, – говорит Валентина Васильевна. 
– И пусть фабрики уже четверть века нет, но на-
ша ветеранская организация существует. И со-
хранить её – моя основная задача. 

Валентина Мальцева работает в тесной свя-

  ЮБИЛЯРЫ  

Кто, если не мы?
Для районного совета ветеранов 2021-й  
оказался богат на юбиляров. Только сре-
ди председателей первичных организаций  
круглые даты в этом году  отметят полтора 
десятка человек. Они все, как один, бодры, 
легки на подъём и обязанности свои испол-
няют исправно.

зи с активистами первички. Каждый отвечает за 
вверенный ему городской участок. Раньше в об-
щественную организацию входило 118 человек, 
сейчас только 58. Ветераны традиционно собира-
ются вместе во второе воскресенье июня, в День 
лёгкой и текстильной промышленности, в центре 
развития детей и молодёжи либо в комплексном 
центре социального обслуживания населения. 

– Молодого пополнения ждать неоткуда, – про-
должает лидер первички. – Преемника себе я по-
ка не нашла, так что буду работать. Какие наши 
годы – мне всего лишь 80 лет стукнуло!

Председателю первичной организации Ново-
лыбаевской сельской администрации Ва-

лентине Коряковской в январе исполнилось 65. 
Десять лет назад, выбирая её на руководящий 
пост, односельчане были убеждены: энергичная, 
трудолюбивая, с работой справится. Так и слу-
чилось. Да только себе одной Валентина Вла-
димировна заслуги не приписывает: говорит, что 
без верных помощников в одиночку обществен-
ную работу не осилить. Что сказать, кипела до 
пандемии жизнь в лыбаевской первичке – вете-
раны выходили в День Победы на улицы села 
с портретами земляков-фронтовиков, участво-
вали в художественной самодеятельности, вы-
ставках декоративно-прикладного творчества и 
различных сельских праздниках. Валентина Ко-
ряковская не отчаивается, мол, придёт время, и 
пенсионеры ещё своё возьмут – лыбаевцев на 
добрые дела уговаривать не нужно. Многие чле-
ны первички  занимаются волонтёрской деятель-
ностью и входят в территориальное обществен-
ное самоуправление, а его работа в пандемию 
не останавливалась.

Председатель районного совета ветеранов 
Валентина Моисеева отмечает, что счаст-

лива работать с такими людьми. 
– Это мои коллеги, но никак не подчинённые, 

– говорит Валентина Сергеевна. – В нашу орга-
низацию входят и воины запаса. Некоторым ру-
ководителям первичек нет и 50-ти. К примеру, 
Ивану Клёвину, только-только возглавившему 
организацию воинов-десантников всего 45 лет. 
Энергичный, грамотный, деятельный, он наме-
рен и дальше продолжать дело, начатое преж-
ним руководителем Александром Петровым. Я 
поздравляю своих коллег-юбиляров, желаю им 
крепкого здоровья. Знаю, общественная работа 
– это непросто. Но всё же не пугайтесь трудно-
стей и не ищите недостатков в людях. Верьте в 
добро и справедливость!

«Добросовестный, терпеливый, аккуратный – лучше его не 
сыскать!» – так говорил бывший председатель первички 
мехлесхоза Яков Третьяков о Валентине Молчанове, пре-
тенденте на пост лидера общественной организации пред-
приятия. С тех пор полтора десятка лет прошло. 
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